
1,3 процента и сегодня составляет  
75,2 тысячи  голов. 

В основном выращиванием овец 
занимаются фермеры. Одно из самых 
крупных овцеводческих хозяйств рас-
положено в селе Поповка Майнского 
района. 

- На сегодняшний день поголовье 
овец у нас составляет 1200 голов, - рас-
сказывает глава КФХ Пейзулла Аша-
ханов. - Хотя у нас многоотраслевое 
хозяйство. Мы занимаемся и растение-
водством, и животноводством. Снача-
ла у нас был только крупный рогатый 
скот, но в середине двухтысячных это 
направление стало нерентабельным. 
Упали цены на мясо, молоко вообще 
чуть ли не дешевле воды тогда стои-
ло. Держать скотину стало невыгодно 
не только крупным хозяйствам, но и 
частникам. Сейчас мы видим резуль-
тат - у большинства сельчан сегодня 
нет ни коров, ни свиней. А у нас поля 
свои, пастбища - все ведь не запашешь 
под зерновые. Чтобы снять вопрос с 
фуражным зерном, мы решили попро-
бовать заняться овцами. 

Летом - шашлык,  
зимой - фарш

Новое направление оказалось при-
быльным. Как выяснилось, барани-
ну ульяновцы любят - спрос на про-
дукцию устойчивый. Наибольшей 
популярностью она пользуется летом 
- в сезон шашлыков, а также в дни му-
сульманских праздников, однако и в 
другое время мясо не залеживается 
у продавцов. Баранину также охотно  
покупают владельцы кафе и ре-
сторанов.

вектор развития
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Россияне вновь выбрали Путина 
человеком года 
звание «Человек года» вновь досталось президенту 
россии владимиру путину. об этом свидетельствует 
опрос, проведенный «Левада-центром». второе место 
досталось главе минобороны Сергею Шойгу, третью 
строчку занял глава миД россии Сергей Лавров.

Водка подешевеет 
с 1 февраля на 35 рублей 
росалкогольрегулирование издало приказ об 
установлении новой минимальной розничной 
цены (мрЦ) на водку и спиртные напитки с со-
держанием спирта свыше 28%, которая с 1 фев-
раля 2015 года снизится с 220 рублей за 0,5 л 
до 185 рублей, сообщил в понедельник рбк.
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АлёнА ДАмбАевА �

Все знают, что каждый год ассоциируется 
со своим определенным животным: 2015 год 
по восточному календарю будет годом Овцы. 
Астрологи строго предупреждают: на новогод-
нем столе не должно оказаться ни одного ку-
сочка баранины. Впрочем, ограничение касает-
ся только праздника - в остальное время есть 
это мясо можно будет сколько угодно. В пред-

дверии Нового года «Ульяновская правда» вы-
яснила, готовы ли местные производители удо-
влетворить спрос. 

На замену КРС
В последние годы в Ульяновской обла-

сти поголовье овец стабильно росло. Тенден-
ция продолжилась и в 2014-м. За этот год, по 
данным статистики, количество овец и коз в 
хозяйствах всех категорий увеличилось на 

новый гоД

NASA показало 
предновогоднее 
сияние Земли 
перед рождеством и новым 
годом земляне украшают 
свои дома, улицы, включают 
иллюминацию.

Цитируя губернатора
Кирилл ШевченКо �

Губернатор Сергей Морозов по ито-
гам года сохранил место в первой двад-
цатке рейтинга «Медиалогии» самых 
цитируемых губернаторов-блогеров.

Глава Ульяновской области немно-
го «сдал» по сравнению с 2013 годом и 
по итогам 2014-го занял 19-ю строчку. 
Самым цитируемым его источником 
стал пост в «живом журнале» «О новых 
инициативах в образовании». 

Тройку лидеров составили глава 
Чечни Рамзан Кадыров (традиционно - 
первое место), новичок рейтинга глава 
Крыма Сергей Аксенов и вытесненный 
им на третье место губернатор Красно-
дарского края Александр Ткачев.

Из соседей по Приволжскому фе-
деральному округу четвертое место, 
как и годом ранее, занял  губернатор 
Нижегородской области Валерий 
Шанцев, на две строчки опустился 
ставший пятым глава Пермского края 
Виктор Басаргин, восьмым (в 2013-м 
- седьмой) стал президент Татарста-
на Рустам Минниханов, девятым (в 
2013-м - восьмой) - губернатор Киров-
ской области Никита Белых. 

Отдам шерсть в «хорошие руки»
В регионе успешно разводят символ 2015 года.

По примеру принятой Стратегии развития 
региона до 2030 года город разрабатывает 
аналогичный документ.

вАсилисА КрАсновА �

На минувшей неделе губернатор Сергей Морозов 
утвердил обновленную стратегию развития социально-
экономического развития Ульяновской области. Документ, 
разработанный на основе народных инициатив и актуали-
зированный Высшей школой экономики, определяет раз-
витие региона на 15 лет вперед. В стратегии выделены 

четыре основных стратегических приоритета развития 
Ульяновской области. Это развитие человеческого потен-
циала, формирование институциональной и инфраструк-
турной среды инновационного развития, обеспечение 
структурной диверсификации и сбалансированное про-
странственное развитие.

Строго говоря, векторы развития на долгосрочную пер-
спективу должны были определить все муниципальные обра-
зования Ульяновской области. Большинство из них сделали 
это в течение года. 

- Сегодня в регионе стратегии развития приняты во всех 
муниципалитетах, кроме города Ульяновска. Нам осталось 
поставить окончательную точку, - отмечает министр эко-
номического развития Ульяновской области Олег Асмус. -  

В обязательном порядке проект стратегии должен пройти 
всю необходимую процедуру общественного обсуждения с 
представителями общественности, бизнеса, научного сооб-
щества, экспертным сообществом. Нужно учесть, что меха-
низмом реализации стратегии должен быть разработанный 
на ее основе план мероприятий, который в свою очередь 
конкретизируется в муниципальных программах. Таким 
образом будет соблюдена цепочка стратегического плани-
рования: от определения глобальных, долгосрочных целей 
и задач к выполнению конкретных мероприятий.

Понятно, что все муниципальные документы долж-
ны быть разработаны в соответствии с общей социально-
экономической стратегией региона, определяющей прио-
ритеты развития Ульяновской области до 2030 года. 

Ульяновск: вид «сверху»

Подпишись на «Ульяновскую правду» с любого месяца www.ulpravda.ru
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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы  звоните по тел. 8 (8422) 41-04-32
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Кирилл ШевченКо �

В Ульяновской области разработан зако-
нопроект о комплексном развитии сельских 
территорий.

По мнению разработчиков, он должен под-
нять село на новый экономический уровень 
развития. Соответствующий документ вклю-
чен в план нормотворческой деятельности в 
регионе на 2015 год.

«В предстоящем году будет рассмотрен 
целый пласт законопроектов, касающихся 
финансовых вопросов. Планируется внести 
дополнительно проект об ограничении ку-
рения табака на территории области. Также 
среди самых интересных, на наш взгляд, сто-
ит выделить законопроект о вопросах куль-
турной политики. Следует отметить проект о 
стипендиях, предоставляемых талантливым 
и одаренным обучающимся с ограниченными 

возможностями здоровья, нормативный акт 
о поддержке молодежных организаций», - от-
метил начальник государственно-правового 
управления администрации губернатора 
Ульяновской области Алексей Преображен-
ский.  

Всего при формировании плана нормо-
творческой деятельности в управление посту-
пило более ста обращений с предложениями. 
Работа велась и на основании Послания Пре-
зидента Российской Федерации Федерально-
му собранию. Также проанализировано вы-
ступление губернатора Ульяновской области 
перед депутатами Законодательного собра-
ния.

По итогам проведенной работы план со-
держит 429 актов. Среди них 70 проектов об-
ластных законов и 350 правовых актов. Также 
в план вошли пять проектов федеральных за-
конов, необходимых для развития региона.

олег Долгов �

Губернатор Сергей Морозов 
утвердил Стратегию развития 
отрасли инфокоммуникационных 
технологий и электроники на 2015 
- 2019 годы. 

Соответствующее распоряжение подписа-
но 26 декабря на заседании правительства.

«В рамках нашей встречи с министром свя-
зи и массовых коммуникаций РФ  Николаем 
Никифоровым он отметил, что Ульяновская 
область является уникальной, так как у нас 
очень хорошо выстроена система подготовки 
ИТ-кадров. Его интересовало, как у нас дви-
жется работа по развитию информационно-
коммуникационных технологий, и был весьма 
рад, узнав, что мы выходим на формирование 
соответствующего кластера», - подчеркнул 
Сергей Морозов.

По информации специалистов, основной 
целью ИТ-стратегии является стабильное 
увеличение темпов развития отрасли ин-

формационных технологий по отношению 
к темпу роста валового регионального про-
дукта Ульяновской области. По мнению экс-
пертов, это повлечет улучшение социально-
экономических и инновационных показателей: 
увеличение количества высокооплачиваемых 
рабочих мест, налоговых сборов, повышение 
качества жизни населения.

«Стратегия является результатом совмест-
ной работы ИТ-сообщества с вузами и пред-
приятиями региона на протяжении последних 
двух лет. Документ представляет собой квин-
тэссенцию задач, стоящих перед отраслью 
инфокоммуникационных технологий, и пред-
ложений по их решению», - пояснила первый 
заместитель, вице-премьер областного прави-
тельства Светлана Опенышева.

Документ предполагает реализацию ши-
рокого комплекса мероприятий по каждой из 
стратегических задач: от создания в школах 
инженерных робототехнических классов и 
перепрофилирования одного из региональ-
ных ссузов в ИТ-колледж до создания центра 
прорывных исследований по приоритетным 
направлениям и разработок в области инфор-
мационных технологий, а также открытия на 
территории области центра проектирования 
сверхбольших интегральных схем.

В Новый год - с IT-стратегией 

Обнародован план нормотворческой деятельности области 

Каких законов ждать в 2015 году

Активисты ОНФ проконтролировали ход 
строительства детского сада в селе Отрада. 
В день приезда представителей Народного 
фронта строительство было в самом разгаре: 
шла укладка кирпича, уже была смонтирована 
система отопления. Замеры оконных проемов 
уже сделаны и идет изготовление рам.

По словам прораба Алексея Шимарова, 
чтобы не сбавлять набранных темпов, строи-
тели не намерены уходить на долгие зимние 
каникулы. Начиная с 3 января работы на объ-
екте будут продолжены.  

За ходом строительных работ внимательно 
следит и директор Отрадненской школы Оль-
га Михайлина.   

- Подрядчик нам попался очень серьезный. 
Рабочие трудятся от темна и до темна. Неболь-
шое отставание было из-за необходимости за-

мены плит. Несоответствие заметил подряд-
чик, что также говорит о его ответственности. 
Пуск здания запланирован на 1 апреля, - рас-
сказала директор активистам ОНФ.

Напомним, что люди в течение пяти лет 
просили представителей всех уровней власти 
вернуть в населенный пункт детский сад. По 
словам жителей, в Отраде более 100 детей до-
школьного возраста и здание детского сада 
было, но по целевому назначению не исполь-
зовалось, так как было продано физическому 
лицу. 

- Мы продолжим контролировать строи-
тельство детского сада, - заверил член регио-
нального штаба ОНФ Рустам Багаутдинов. 
- Хочется верить, что стройка и дальше будет 
проходить в таком хорошем темпе и завершит-
ся в срок. 

нелли Хачатрян �

17 декабря в Админи-
страции Президента РФ 
Владимира Путина прошло 
совещание, на котором пред-
седатель Общественной па-
латы Российской Федерации 
Александр Бречалов заявил, 
что в Ульяновской области 
построена лучшая в России 
система общественного кон-
троля. Сегодня члены регио-
нальной Палаты справедли-
вости подвели итоги работы 
за уходящий год.

- Слышать такую оценку 
очень приятно, но, честно го-
воря, удивительной для меня 
она не стала. Идею обще-
ственного контроля губерна-
тор Морозов вынашивал не-
сколько лет. По крайней мере, 
со мной впервые об этом он 
заговорил в 2010 году. Десят-

ки людей разрабатывали за-
кон о Палате справедливости 
и, общественного контроля 
в Ульяновской области. За-
кон был принят разумным 
большинством депутатов 
ЗСО Ульяновской области. 
Мы были первыми в России 
и, хотя шли по непаханому 
полю, как выяснилось сегод-
ня, двигались в правильном 
направлении. Такая оценка, 
которую мы получили, за-
ставляет еще более ответ-
ственно и профессионально 
относиться к своей работе, 
- сказал председатель палаты 
Захар Мисанец, выступая на 
последнем в этом году засе-
дании. 

Еще только вступив в 
должность председателя Па-
латы справедливости, Захар 
Мисанец произнес фразу, ко-
торая облетела местные СМИ 
и, пожалуй, стала девизом ра-

боты органа: «Слезы чинов-
ников принимать  в расчет не 
буду. Если будут нужны по-
садки, они будут». 

Спасенный от вырубки 
лес в Димитровграде, неза-
конный снос тополей в За-
волжском районе с суммой 
ущерба в 6 млн рублей, рынок 
в Старой Кулатке, который по 
кадастровой стоимости стоит 
10 миллионов, а был продан 
за 370 тысяч рублей, зда-
ние городской поликлиники  
№ 2, которое наконец при-
знали аварийным - это дале-
ко не весь перечень громких 
дел, которые были вскрыты 
Палатой справедливости  в 
этом году. 

В новом году работа Па-
латы справедливости прой-
дет в том же активном режи-
ме, пообещал Захар Мисанец 
и напомнил, что ее телефон 
работает круглосуточно.

Палата справедливости:  
шли в правильном направлении

Отрадное строительство

Митинг-реквием в память 
о погибших воинах в Афганистане
В субботу, 27 декабря, на площади 30-летия Победы Ульяновска 
состоялся митинг-реквием, посвященный 35-летию ввода ограни-
ченного контингента советских войск в афганистан. В мероприя-
тии приняли участие губернатор сергей морозов, члены регио-
нального правительства, глава  Ульяновска марина беспалова, 
депутаты Законодательного собрания и Ульяновской городской 
думы, родственники погибших воинов, представители ветеранских 
общественных организаций.

Губернаторский совет
С 2015 года в Ульяновской области начнется реализация про-

екта «Пятилетка благоустройства». Этой теме было посвящено 
заключительное в 2014 году заседание Губернаторского совета. 
«Основная цель нашей «Пятилетки благоустройства», которая 
стартует в 2015 году, - кардинальным образом изменить отноше-
ние всех без исключения ульяновцев к состоянию общественных 
пространств и в целом к сфере благоустройства. Начать с просто-
го - взрастить в умах наших граждан привычку к чистоте, мате-
риально и организационно поддерживать хорошие инициативы 
и реальные шаги, способствующие улучшению условий прожи-
вания», - подчеркнул губернатор Сергей Морозов. Глава региона 
отметил, что аналогичные комплексные пятилетние планы и «до-
рожные карты» благоустройства подведомственных территорий 
должны быть созданы во всех муниципальных образованиях ре-
гиона. Кроме того, в ближайшее время по поручению Сергея Мо-
розова будет проведена актуализация правил благоустройства 
муниципальных образований, будут унифицированы и стандар-
ты, которые пока в муниципалитетах разные.

Решение недели 
Управление особыми экономическими зонами отдано на уро-

вень регионов. Решение принято 25 декабря на совещании, кото-
рое провел вице-премьер РФ Дмитрий Козак. Во встрече принял 
участие губернатор Ульяновской области Сергей Морозов. Реше-
ние коснется всех регионов, где созданы и функционируют осо-
бые экономические зоны. Ульяновский филиал ОАО «ОЭЗ» для 
этой цели летом был преобразован в самостоятельную организа-
цию - 26 августа зарегистрировано новое открытое акционерное 
общество «Портовая особая экономическая зона «Ульяновск». 
Учредителями стали «Особые экономические зоны» и Корпо-
рация развития Ульяновской области. Передача управленческих 
функций из федерального центра позволит регионам осущест-
влять эффективное и быстрое управление ОЭЗ на местах. При-
нимать решение о присвоении статуса резидента потенциальным 
инвесторам теперь будет регион. 

Новый учебник
Декан исторического факультета УлГПУ, доктор историче-

ских наук, профессор Иван Чуканов и заведующий кафедрой 
истории УлГПУ, кандидат исторических наук доцент Леонид 
Шайпак вошли в число авторов нового учебника по истории 
для студентов вузов. Напомним, этот учебник в 2013 году на 
заседании Совета по межнациональным отношениям поручил 
создать Владимир Путин. «Пособие соответствует требованиям 
Федерального государственного стандарта. В нем представлена 
история становления и эволюции российской государственности 
от Средневековья до наших дней. Каждая глава включает в себя 
структурированное изложение учебного материала и приложе-
ния, - рассказал Леонид Шайпак. - На наш взгляд, учебник полу-
чился очень интересным и  красочно оформленным. Сейчас мы 
работаем над финальной версией электронного издания».

Изменение составов
Вчера состоялось очередное, 70-е заседание избирательной 

комиссии Ульяновской области. Ряд постановлений, принятых 
на заседании, касался внесения изменений в составы территори-
альных избирательных комиссий. Заместитель председателя об-
лизбиркома Георгий Селезнев сообщил об изменениях составов 
постоянно действующих рабочих групп при Избирательной ко-
миссии области. Также в ходе заседания были утверждены новые 
члены Молодежной избирательной комиссии региона, внесены 
изменения в постановление о контрольно-ревизионной службе и 
изменения в резерв составов УИК.

Итоговое заседание
Состоялось итоговое в 2014 году заседание Молодежного 

парламента при Законодательном собрании Ульяновской обла-
сти. В его работе принял участие вице-спикер ЗСО, председатель 
комитета по социальной политике Игорь Тихонов. В ходе работы 
молодые парламентарии обсудили организационные вопросы и 
планы на 2015 год.
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Цены на продукты  
в Ульяновской области в декабре 2014 года

Мониторинг цен на продовольственные товары по обследуемым 
магазинам Ульяновской области показал, что в текущем году  с 1 по 
23 декабря по сравнению с ноябрем цены росли необычно высокими  
темпами.

Значительно повысились цены на яйца куриные - на 26,5%, гречне-
вую крупу - на 18,2%, сахар - на 13,7%, рис - на 12,2%, рыбу мороженую 
- на 7,9%, макаронные изделия - на 6,9%, муку пшеничную - на 6,7%.

Среди овощей и фруктов наибольшее повышение цен отмечено на 
капусту - на 43,0%, лук репчатый - на 15,9%, картофель - на 11,5%, ябло-
ки - на 11,0%.

Заметно подорожали кофе, чай, горох, сыр, шоколад, торты, пряни-
ки, маргарин, масло подсолнечное - от 3,0 до 6,9%. Цены на хлеб, водку, 
шампанское, пиво, мясо, колбасные изделия, молоко питьевое, масло 
сливочное за этот период повысились от 0,5 до 1,9%.

В среднем рост цен на продовольственные товары за декабрь 2014 
года по отношению к ноябрю 2014 года составил 3,4%, а за соответству-
ющий период прошлого года - 0,3%.

Накануне Нового года подсчитаем, во сколько же ульяновцам обой-
дется салат «Оливье», который является традиционным для россиян 
праздничным блюдом. Так, стоимость минимального набора продук-
тов, необходимого для приготовления этого популярного салата, с на-
чала года выросла на 42  рубля.  При расчете цены за основу был взят 
классический рецепт салата. Зелень, соль, специи не рассматривали из-
за мизерного количества.
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Кирилл ШевченКо �

Расширенное заседание комиссии по 
государственно-частному партнерству в ми-
нувший четверг провел первый вице-премьер 
регионального правительства Александр  
Смекалин.

«Важно отметить, что в Ульяновской обла-
сти опыт реализации проектов ГЧП уже есть, 
например, Ледовый дворец «Волга-Спорт-
Арена», диализный центр компании «Фрезе-
ниус». То, что этот этап уже пройден, - один 
из самых ключевых факторов роста. И можно 
говорить, что регион - один из передовиков 
среди субъектов, реализующих подобные про-
екты. Не менее важно развитие институцио-
нальной среды и законотворческой деятельно-
сти. Руководство области готово вкладывать 
время и силы в создание соответствующей 
нормативно-правовой базы. Очень важны и 
наличие действующего регионального закона 
о ГЧП, и непосредственная работа по его усо-
вершенствованию», - прокомментировал руко-
водитель исследовательских проектов Центра 
развития государственно-частного партнер-
ства Александр Долгов.

Областной закон о ГЧП принят депутата-
ми Законодательного собрания в рамках де-
кабрьского заседания. «Документ разрабаты-
вался довольно длительный период времени, 
прошел все необходимые согласования и об-
суждения - как на уровне общественности, так 
и на уровне профессионального сообщества. 
По факту Ульяновская область имеет богатую 
историю реализации проектов в сфере ГЧП. 
Однако централизованной системы регули-
рования процедуры принятия решений, взаи-
моотношений между частным партнерством и 
государством не было, соответственно, возни-

кали определенные пробелы в действующем 
законодательстве. И в современных реалиях 
появилась необходимость их устранять и дви-
гаться вперед», - сказал Александр Смекалин.

Особое внимание в ходе совещания было 
уделено вопросу дальнейшего развития ГЧП 
в сфере здравоохранения. По словам вице-
премьера - министра здравоохранения и соци-
ального развития Павла Дегтяря, планируется 
запустить проект по реконструкции здания 
бывшей школы № 43, расположенной в Засви-
яжском районе Ульяновска, для создания там 
филиала городской поликлиники № 4.

Напомним, единственная в дальнем Засви-
яжье поликлиника рассчитана на 600 посеще-
ний в смену. Население района составляет 120 
тысяч человек, в связи с этим медицинскому 
персоналу необходимо обеспечивать возмож-
ность 1180 посещений в день. Для решения 
проблемы уже открыто три офиса врача общей 
практики, но этого недостаточно. Принято ре-
шение о реконструкции здания бывшей школы 
№ 43 с использованием механизма концессии, 
согласно которому концессионер осуществля-
ет реконструкцию объекта за счет собственных 
средств и привлеченного банковского кредита. 
В течение 7 лет после начала эксплуатации за-
траты на капитальный ремонт здания, закупку 
оборудования и расходы по кредиту возмеща-
ются через субсидию, которая выплачивается 
ежеквартально. Утверждена межведомственная 
рабочая группа по подготовке концессионного 
соглашения, график подготовки и проведения 
конкурса на право его заключения, разработа-
на проектно-сметная документация. Открытие 
поликлиники запланировано к середине 2016 
года. По предварительной смете затраты на ре-
конструкцию и оснащение оборудованием со-
ставят около 360 миллионов рублей.

анДрей МаКлаев �

В Ульяновской области в 
период новогодних праздни-
ков снегоуборочная техника 
будет работать в оперативном 
режиме - так доложил вчера 
губернатору Сергею Моро-
зову заместитель министра 
строительства, ЖКК и транс-
порта Андрей Тюрин.

На важнейших желез-
нодорожных узлах и стан-
циях будут задействованы  
23 снегоуборочные машины с 
возможностью оперативной 
передислокации техники. 
Также обеспечена подготовка 
топливно-энергетических ре-
сурсов, тепловозов и средств 
снегоборьбы.

В двух ульяновских аэро-
портах ежедневно на очистке 
взлетно-посадочных полос 
работают около 25 единиц 
техники.  Будет организова-
на обработка дорожного по-
лотна противогололедными 
реагентами. Контроль за си-
туацией с «воздушными во-
ротами» в праздничные дни 
будет осуществляться в кру-
глосуточном режиме. 

С целью обеспечения 
безопасности пассажирских 
перевозок диспетчеры всех 
автовокзалов и автостанций 
области продолжат информи-
ровать водителей о дорожной 
обстановке. В путевых листах 
ставятся дополнительные от-
метки о гололеде или тумане. 
Также сведения о дорожной 
ситуации оперативно переда-
ются дорожным службам для 
принятия мер.

В ОГКУ «Департа-
мент автомобильных дорог 
Ульяновской области» создан 
центр мониторинга. С помо-
щью онлайн-камер, установ-
ленных на Президентском 
мосту и на Мулловской горе, 
в режиме реального времени 
осуществляется постоянный 
контроль за обстановкой на 
дорогах. 

Для быстрого устране-
ния заторов и предотвраще-
ния чрезвычайных ситуаций 
закреплена дорожная тех-
ника на следующих участ-
ках автомобильных дорог: 
Ульяновск - Димитровград 
- Самара (р.п. Мулловка),  
Алексеевка - Высокий Ко-
лок (с. Боровка), Казань 
- Ульяновск - Самара (Пре-
зидентский мост).

 «Для ликвидации по-
следствий неблагоприятных 
погодных условий, в том 
числе устранения наката и 
выполнения работ по чистке 
проезжей части от выпавше-
го снега, в праздничные дни 
техника будет задействова-
на в полном объеме. Убеди-
тельная просьба ко всем вла-

дельцам автотранспортных 
средств неукоснительно со-
блюдать правила дорожного 
движения, быть аккуратными 
и взаимовежливыми», - об-
ратился к водителям Андрей 
Тюрин.

«Горячая линия»:
- 8 (8422) 61-02-07 или  

8 (8422) 61-15-86 - мини-
стерство строительства, 
жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта;

- 8 (8422) 38-42-39 - ООО 
«Симбирскавтодор»;

- 8 (8422) 44-21-12 - ре-
гиональное министерство по 
чрезвычайным ситуациям; 

- 8 (8422) 45-94-90 - те-
лефон дежурного по авто-
вокзалу.

Филиал четвертой поликлиники будет открыт  
в рамках концессионного соглашения 

Ульяновский опыт ГЧП - передовой 

Оперативный режим новогодних праздников 

К борьбе со стихией готовы?
Дорогие друзья!
Каждый год приходит день, когда, несмотря на 
трудности, санкции и плохую погоду, каждый из нас 
подводит итог прошедшего года и думает о будущем. 

Каждый из нас находит в прошедшем году радость новых открытий, 
достижений, успехов. Но каждый из нас в то же время сожалеет о не-
сбывшихся мечтах и планах… Я хочу пожелать вам в новом году, чтобы 
вы не тратили время на сожаления, а засучив рукава, улыбнувшись но-
вому дню, с оптимизмом и уверенностью сами меняли к лучшему свою 
жизнь и жизнь своих близких. Ведь если оглянуться на путь, который 
прошла Ульяновская область за последние 10 лет, то можно увидеть, как 
много мы смогли сделать вместе. Не сожалеть и рассуждать - а сделать. 
Из безнадежного банкрота, где экономика была загублена неумелыми 
экспериментами, где свет на улицах и тепло в домах были далеко не 
всегда, регион стал лидером в области привлечения иностранных про-
мышленных инвестиций, центром возрождения нашей транспортной 
и пассажирской авиации. Мы сохранили еще «советские» производ-
ственные мощности и сделали Ульяновск одним из самых благоустро-
енных городов страны. 

Знайте, мы сумели за 10 лет сделать Ульяновскую область регионом 
опережающего развития. Западные санкции?! Но посмотрите на про-
мышленную зону «Заволжье», где немецкие станкостроители, японские 
шинники, североамериканские автопроизводители возводят заводы и 
фабрики! Буквально недавно мы подписали соглашение о строительстве 
завода одного из крупнейших в Европе производителя автокомплектую-
щих из Турции. Не буду перечислять десятки производств, которые или 
уже работают, или начнут свою работу в ближайшие годы. Поверьте - че-
рез 2 - 3 года плоды новой индустриализации Ульяновской области уви-
дит и почувствует каждый. А нынешние экономические обстоятельства 
делают производимую у нас продукцию еще более конкурентоспособ-
ной, успешной. Да, у нас нет богатых месторождений нефти и газа. Мы не 
увидим ни кисельных рек, ни молочных берегов. Но мы видим, как труд, 
терпение и вера смогли поднять регион, вдохнуть в него жизнь. 

Я отчетливо понимаю, что успех региона не стал успехом для каж-
дого гражданина, для каждой ульяновской семьи. Я знаю, что накануне 
новогодних праздников многие тревожатся о завтрашнем дне. И поэто-
му главная цель для меня сейчас - обеспечить стабильность, удержать 
экономику региона на плаву. У нас есть внутренние ресурсы, собствен-
ное производство, надежные крупные предприятия, законодательство, 
заточенное под решение сложных задач. И все-таки главное достояние 
нашего региона - это вы, мои уважаемые земляки. Время бросает нам 
вызов, и мы должны выстоять, выдержать и стать еще сильнее. В любые 
времена справиться с любой бедой можно только сообща. Это 70 лет 
назад доказали наши деды и прадеды. Тогда вся страна сплотилась ради 
одной великой цели - Победы! Мы помним подвиг старшего поколения 
и будем стремиться к тому, чтобы быть достойными его. 

Я искренне желаю каждому в новом году силы, чтобы реально что-
нибудь предпринять, сделать, создать. Желаю поддержки близких, се-
мьи, друзей,  потому что в одиночку нельзя сделать ничего. Желаю рус-
ской крепкой веры в то, что мы делаем правильное дело, мы на верном 
пути и нам все по плечу. 

С Новым годом, дорогие друзья! Будьте счастливы, проведите в 
кругу семьи, с детьми эти радостные дни. Обязательно посетите празд-
ничные мероприятия, которые в огромном количестве организованы в 
городах, поселках и селах нашей губернии.  Желаю здоровья и успехов 
вам и вашим семьям.

Губернатор - Председатель  
Правительства Ульяновской области Сергей Морозов
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Структуры 
группы ВТБ  
не платят  
по счетам

Месяц назад - 30 ноября - ис-
полнилось ровно два года со 
дня смерти вице-губернатора 
Ульяновской области Николай 
Доронина. Год из этого срока семья 
безуспешно пытается получить за-
конную компенсацию у группы 
компаний ВТБ за его смерть. 

После смерти Николая Доро-
нина родственники нашли в его 
столе документы и узнали, что 
жизнь вице-губернатора застрахо-
вана. Наследники Доронина пода-
ли заявление на выплату в «ВТБ-
Страхование». Но получили отказ, 
и пришли за помощью к адвокату.

Как поясняет Виталий Ива-
нов, представляющий интересы 
семьи погибшего, согласно офици-
альным документам 17 июня 2011 
года Николай Доронин заключил 
соглашение с ВТБ24. По нему 
банк, входящий в группу ВТБ, 
принимал на себя обязательства 
предоставить клиенту в рамках 
пакета «Привилегия» страхование 
от несчастных случаев на дороге. 
Называется эта услуга «Защита 
путешественников».

Трагическая смерь вписыва-
лась в требования этого страхового 
случая. Однако уже год четверо де-
тей и супруга покойного не могут 
получить законно причитающейся 
им компенсации. Почему? 

Адвокат рассказал, что на про-
тяжении восьми месяцев как за-
конный представитель интересов 
Дорониных пытается добиться от 
страховой компании компенса-
ции. Сначала им был подан иск в 
суд, который требование удовлет-
ворил. Иванов рассказывает: для 
того, чтобы добиться выплаты, в 
СК нужно было представить ис-
полнительные листы. «Сначала 
мы долго не могли получить их 
на руки, а когда листы мне все-
таки выдали, в них почему-то от-
сутствовала подпись судьи. До-
кументы пришлось вернуть. В 
итоге листы мы получили спустя 
несколько месяцев после приня-
тия судом решения».

Дальше адвокат вступил в дли-
тельный процесс выстраивания 
взаимоотношений со структурами 
группы ВТБ. Его отправили из 
СК в один из банков группы, затем 
перенаправили в другой. В итоге 
он все же подал исполнительные 
листы в головной офис ОАО «Банк 
ВТБ» через ульяновский филиал. 
И тут случилось самое интересное.

«Мы получили отказ в выпла-
те», - говорит Иванов. В документе 
указано, что выплату невозможно 
осуществить с учетом того, что «в 
исполнительном листе отсутству-
ет указание на солидарную ответ-
ственность либо указание конкрет-
ных сумм, подлежащих взысканию 
в пользу каждого из истцов». Как 
поясняет Виталий Иванов, он уже 
подготовил документы в Ленин-
ский районный суд, чтобы отдель-
ным определением суд указал на 
то, кто из наследников и на какие 
выплаты имеет право. Однако по-
дать их он долгое время не мог по 
той причине, что представители 
банка ВТБ как в Ульяновске, так 
и в московском офисе искали и 
не могли найти оригиналы ли-
стов, которые, по словам одних, 
должны были быть направлены 
по адресам регистрации взыскате-
лей, а, по словам других - обратно 
в ульяновский филиал. «В начале 
декабря мы узнали об отказе банка 
исполнять решение суда и лишь в 
20-х числах, после длительных пе-
реговоров удалось уговорить банк 
вернуть исполнительные листы 
взыскателям. И так проходит вре-
мя, и так принимаются решения, 
и, к превеликому сожалению, так 
они исполняются», - рассуждает 
Иванов.

Чем закончится эта история, 
пока не ясно. Адвокат считает, что 
рано или поздно страховая ком-
пания все равно осуществит вы-
платы. Но дело в другом. В том, 
что люди, которые и так уже по-
страдали из-за гибели любимого и 
близкого человека, не могут полу-
чить за это даже положенную им 
компенсацию…

73 online в сокр.

- При непосредственном 
участии областного сове-
та ветеранов приняты за-
коны Ульяновской области 
«о ветеранах», «о детях 
войны», участники великой 
отечественной войны осво-
бождены от уплаты жилищно-
коммунальных услуг. По ини-
циативе областного совета 
ветеранов войны и труда 
принят проект памятника 
«Дети войны». Монумент бу-
дет установлен на площади 
30-летия Победы в городе 
Ульяновске. в настоящее 
время продолжается сбор 
средств на возведение па-
мятника. и долг каждого жи-
теля нашей области - принять 
активное участие в этой бла-
городной акции. 

Ульяновск: вид «сверху»

Падения и взлеты.  
Уходящий год глазами экспертов «УП»
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- Буквально на днях вышел 
рейтинг субъектов РФ по ка-
честву жизни. Ульяновская об-
ласть поднялась в нем сразу на 
семь пунктов вверх и занимает 
35-е место. Эксперты назвали 
регион в числе субъектов, пока-
завших наибольший прогресс. 
Ульяновской области удалось 
заметно подняться в рейтинге за 
счет роста обеспеченности объек-
тами социальной инфраструкту-
ры, показателей экономическо-
го развития и развития малого 
бизнеса. Это говорит о том, что 
именно долгосрочные проекты, 
которые не имеют сиюминутно-
го результата, постепенно спо-
собствуют повышению качества 
жизни наших земляков. Наша 
стратегия работает. Это под-
тверждает, что мы движемся в 
правильном направлении, - под-
черкивает глава региона Сергей  
Морозов. 

План действий, определяю-
щий будущее города, адми-
нистрация Ульяновска реши-
ла принять после детального 
изучения текущей ситуации. 
Осенью мэрия заключила му-
ниципальный контракт на вы-
полнение соответствующей 
н а у ч н о - и с с л е д о в а т е л ь с к о й 
работы с компанией Strategy 
Partners Group. На этой неделе 
эксперты представили первые 
итоги своей работы, содержа-
щие предварительную оценку 
текущего уровня социально-
экономического развития 
Ульяновска и анализ структуры 
экономики города в сравнении 
с другими городами России. 

- Наиболее острые пробле-
мы города связаны с развити-
ем социальной и транспортно-
коммунальной инфраструктуры, 
- комментирует и.о. главы адми-
нистрации города Ульяновска 
Анатолий Крючков. - В рамках 
исследования специалисты так-
же провели серию интервью с 
руководителями ульяновских 
предприятий, в ходе которых 
были определены «болевые 

точки», затрудняющие развитие 
бизнеса. Это нехватка кадров, 
высокие издержки ведения пред-
принимательской деятельности и 
определенные административные 
барьеры. 

Также одной из ключевых 
проблемных зон является сфера 
здравоохранения. По словам ана-
литиков, статистические данные 
указывают на достаточно высо-
кий уровень заболеваемости в го-
роде. Положительно экспертами 
Strategy Partners Group оценива-
ется уровень общего образования 
в Ульяновске. К числу сильных 
сторон города они также отнес-
ли большое количество малых и 
средних предприятий. 

- То, что мы сделали на те-
кущий момент, - это некий вид 
«сверху», общая картина, которую 
мы будем детализировать, - гово-
рит партнер компании Strategy 
Partners Group, руководитель 
проекта по разработке стратегии 
социально-экономического раз-
вития Ульяновска до 2030 года 
Сергей Лозинский.

По его словам, следующим 
этапом работы будет стратеги-
ческая диагностика конкурен-
тоспособности города - выбор 
приоритетов экономического и 
социального развития, оценка 
ключевых сценариев развития 
города. В рамках второго этапа 
разработчики проведут оценку 
качества жизни в Ульяновске, 
оценку инвестиционной привле-
кательности и качества предпри-
нимательского климата на базе 
опроса населения, анкетирования 
руководителей предприятий и 
предпринимателей Ульяновска. 
По результатам анализа инстру-
ментов стратегического управ-
ления городом и выбора целевой 
модели управления развития 
Ульяновской агломерации будут 
предложены ключевые сцена-
рии развития областного центра. 
Полностью работу над стратеги-
ей по условиям муниципального 
контракта компания должна за-
вершить до 30 апреля 2015 года. 

АлексАндр смекАлин,  �
первый председАтель прА-
вительствА Ульяновской 
облАсти:

- Уходящий год вы-
дался хорошим - мы 
заключили 12 крупных 
инвестиционных со-
глашений. в течение 
года 15 проектов 
были введены в реа-
лизацию. Сегодня в 
активной стадии на 
территории региона 
находятся 100 круп-
ных проектов, всего 
в  инвестиционном 
портфеле региона их 
450. конец, правда, 
подкачал - грянул 
кризис, но, надеюсь, 
это не заставит нас 
остановиться. каждый 
по-прежнему должен 
делать свое дело. 

виктор сАфронов,  �
нАродный хУдожник 
рф, облАдАтель звАния 
«Человек годА»:

- Этот год был необы-
чайно продуктивным, 
зародилось множество 
разноплановых идей, 
и, что немаловажно, 
нашлись силы их реа-
лизовать. Надеюсь и в 
будущем не сбавлять 
заданных высоких тем-
пов. Приятно поделить-
ся радостным событием 
этого года, почувство-
вать поддержку власти 
в Год культуры.

- рУслАн гАйнет- �
динов, председА-
тель прАвления 
регионАльной 
корпорАции по 
рАзвитию предпри-
нимАтельствА

динА, предстАви- �
тель тУристиЧеского 
АгентствА:

стАнислАв донец,   �
Чемпион и рекордсмен мирА  
по плАвАнию, лУЧший  
спортсмен  2014 годА:

- Год, безусловно, был непростым для предпринимателей. Проблемы с кредитованием, резкие скачки на валютном рынке, из-
менение политической ситуации - все это крайне негативно отразилось на бизнесе. вместе с тем хочу отметить, что, несмотря 
на все сложности, у нас впервые за последние два года количество вновь зарегистрированных субъектов предпринимательской 
деятельности превысило число закрывшихся. также буквально две недели назад мы снимали статистику по налогам от субъектов 
малого и среднего предпринимательства - я имею в виду спецрежимы: «вмененку», «упрощенку» и патент. так вот, рост налогов за 
11 месяцев этого года по отношению к аналогичному периоду прошлого года составил 101,3%, то есть в целом количественные 
показатели мы не уронили. У нас есть серьезные опасения по показателю объема инвестиций малого и среднего бизнеса. в 
последние годы он у нас рос и за 2013 год составил рекордную сумму - 50 млрд рублей. в условиях отсутствия инвестиционных 
кредитов удержать эту высокую планку, скорее всего, не получится. 

- Больше всего нервов мы 
потратили летом, когда 
рынок покинули полто-
ра десятка операторов. 
волнения продолжают-
ся и зимой. к тому же 
теперь в игру вступили 
и колебания валютного 
курса. кризис отрасли 
продолжается. Но от 
египта наши туристы ни-
когда не откажутся! Не-
плохо продаются также 
экзотические туры, кото-
рые априори стоят очень 
дорого.

- Год прошел очень насыщенно и 
интересно, были и радости. Чем 
ближе к декабрю, тем все больше 
случалось радостных событий, ко-
торые затмевали разочарования и 
неудачи. Удалось вернуться в спорт 
после тяжелой травмы плеча. и 
чемпионат мира в Дохе, в катаре, 
стал ярким и позитивным момен-
том в моей жизни. Эта бронзовая 
медаль для меня важнее и дороже 
любого «золота», завоеванного 
прежде. Хочу, чтобы следующий 
год был лучше уходящего.  который 
год подряд убеждаюсь, что здоро-
вье - главное. Не в медалях же сча-
стье. Спорт такая штука: ты стоишь 
на  пьедестале, в честь тебя играет 
гимн. Но это же не вечно. Счастье 
в том, чтобы всегда хотелось воз-
вращаться домой.

сергей ермАков, председАтель  �
облАстного советА ветерАнов 
войны, трУдА, воорУженных сил 
и прАвоохрАнительных оргАнов:

долгосрочные проекты, которые 
не имеют сиюминутного 
результата, постепенно 
способствуют повышению 
качества жизни наших земляков
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- Честно говоря, на-
ших объемов сейчас не 

хватает, чтобы полностью удовлет-
ворить потребность рынка. Недав-
но в Ульяновске открылся турецкий 
мясной магазин. К нам приезжали 
его представители, предлагали со-
трудничество, но мы пока не гото-
вы. У нас не хватает той баранины, 
которая им нужна: молодых овец 
весом от 18 до 22 килограммов. 

Мясо более крупных животных 
покупатели не берут, потому что 
оно жирнее и вкусовые качества 
уже не те, - объясняет фермер. - Та-
кое мясо лучше использовать для 
глубокой переработки при произ-
водстве фарша, колбас. У нас его 
покупают мясокомбинаты, но цена, 
конечно, другая. 

В планах у Ашаханова - увели-
чить поголовье овец до 1600 -1700 
голов. Тогда он сможет ежегодно 
поставлять на рынок до 500 голов 
молодняка.

Шерсть как утеплитель  
для кровли

Овцы - животные довольно не-
прихотливые, не требуют особых 
условий содержания; процент па-
дежа овец ниже, чем других домаш-
них животных. Низких температур 
они тоже не боятся, поэтому пасти 
их можно до глубокой зимы, а это 
уже экономия на кормах. Однако 
не все так гладко. Самая большая 
проблема для тех, кто занимается 
овцеводством, - это шерсть. 

- Сегодня мы ее выкидываем. 
Хотя это ценное сырье, спроса на 
него нет, - говорит глава КФХ. - 

Группа компаний 
«Универсалстрой» 
завершила год новым 
подарком жителям 
Ульяновска. 

Андрей мАклАев �

В последнюю субботу года - 27 
декабря - состоялось торжествен-
ное открытие очередного торгового 
центра «Альянс», принадлежаще-
го известной ульяновской группе 
компаний «Универсалстрой». 

Отметим, что ввод в эксплуа-
тацию новых торговых центров 
становится доброй новогодней тра-
дицией для «Универсалстроя». В 
конце декабря прошлого года были 
открыты сразу два торговых корпу-
са на улице Промышленной.

В заканчивающемся году но-
вый торговый центр появился по 
адресу: улица Полбина, 50, около 
автовокзала.

Новый торговый центр отно-
сится к формату «У дома», то есть 
расположен в шаговой доступно-
сти от жилых массивов. На первом 
этаже разместился супермаркет 
популярной среди горожан про-
дуктовой сети «Магнит» и более 
десятка магазинов местных пред-
принимателей. Низкий ценовой 
сегмент первого и отечественная 
продукция вторых наверняка при-
влекут жителей близлежащих 
спальных  районов. 

Как отметил руководитель ГК 
«Универсталстрой» Сергей Курков, 
ульяновцы должны совершать по-
купки любых товаров в комфорт-
ных условиях хороших торговых 
центров, и в условиях экономиче-
ской нестабильности именно это, 
в совокупности с качеством пред-
лагаемой продукции и уровнем 
обслуживания, должно привлечь 
потребителя.

На втором этаже комплекса 
располагается столовая «Сели-

Под знаком комфорта

В регионе успешно разводят символ 2015 года
Просто так выкидывать шерсть 

жалко. Чтобы хоть как-то ее ис-
пользовать, в этом году овечьей 
шерстью в хозяйстве начали уте-
плять кровлю в новых коровниках. 

- Знаете, я недавно прочитал в 
Интернете новость о том, что в Ав-
стралии нашли овцу, отбившуюся 
от стада лет пять назад. Пишут, что, 
если ее подстричь, может быть по-
бит рекорд по шерсти с одной овцы 
- 25 килограммов. Деньги от прода-
жи этой шерсти планируют отдать 
на благотворительность. Значит, 
чего-то она там, в Австралии, сто-
ит, - рассуждает заместитель ру-
ководителя хозяйства Адам Кох-
цулов. - У нас в советское время 
шерсть стоила 8 - 10 рублей. Мясо 
тогда продавалось по два рубля за 
килограмм, то есть шерсть была в 
пять раз дороже. Сегодня цена на 
мясо 250 - 300 рублей, а на шерсть 
- 25 рублей. Это если еще найдут-
ся желающие купить. Одного не 
могу понять: на рынок придешь, 
возьмешь в руки какую-нибудь 
вещь, и продавцы начинают тебя 
убеждать: «Это не синтетика, тут 
60 - 70 процентов шерсти». А от-
куда там ей взяться?

Овца и есть овца
Овцы в хозяйстве у фермера 

Ашаханова в основном куйбышев-
ской породы. Она была выведена 
в Кошкинском госплемрассаднике 
в сороковые годы прошлого столе-
тия. Эта  порода хорошо приспосо-
блена к условиям степного Повол-
жья: переносит как русскую зиму, 
так и летнюю жару. В массе ее пред-

ставители, как и все овцы, довольно 
смирные и робкие. 

- Хотя попадаются и с харак-
тером: вредные, могут и укусить. 
Особенно это заметно при стрижке. 
Одни лежат смирно, а другие норо-
вят пустить в ход зубы, - улыбается 
Адам Кохцулов. - Кличек мы им не 
даем. Их же больше тысячи, всех не 
запомнишь. Правда, иногда бывает, 
что мать ягненка не принимает, и 
тогда приходится его кормить из 
бутылки. Такие ягнята почти руч-
ные. Вообще овцы очень привыка-
ют к человеку, чабанов слушаются. 
Вроде бы бараны, а кажется, что 
они все понимают.

Впрочем, распространенный 
миф об овцах имеет под собой 
основание. Они животные стадные: 
куда одна овца, туда и все стадо. 
Могут даже в овраг прыгнуть. Если 
одна упадет, то за ней и все осталь-
ные. 

Из сказок мы знаем, что глав-
ным врагом овечек являются вол-
ки. Как оказалось, опасность эта 
вовсе не иллюзорна. 

- Особенно опасны они, когда 
учат волчат охотиться. Из-за вол-
ков мы два года подряд по 30 - 40 
голов теряли, - вспоминает Пей-
зулла Ашаханов. - С тех пор, кроме 
сторожа, овец стерегут собаки. 

Сейчас в овцеводческих хозяй-
ствах «жаркая» пора: в декабре в 
Поволжье начинается массовый 
окот. А это значит, что в начале сле-
дующего года поголовье в регионе 
еще увеличится. В той же Поповке 
в последний месяц года уже роди-
лось несколько ягнят.  
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Поели», приятно радующая 
своим ассортиментом и главное 
- опять же - доступными ценами 
при хорошем качестве. Здесь жи-
тели соседних микрорайонов мо-
гут с гарантированным удоволь-
ствием как просто утолить голод, 
так и отдохнуть после рабочего 
дня или в выходные.

Увы, сегодня все острее и 
острее встает проблема парковок 
у торговых центров. Проектиров-
щики и строители по заказу «Уни-
версалстроя» этот вопрос решили. 
Автовладельцы смогут приезжать 
за покупками на собственных ав-
томобилях, для чего предназначе-
на стоянка на несколько десятков 
парковочных мест.

Заканчивая «цифровую» 
тему, скажем, что новый торговый 
центр дал городу более 50 новых 
рабочих мест. А это не только до-
стойная зарплата ульяновцам, но 
и весомое пополнение городского 
бюджета за счет НДФЛ. Именно 
за счет увеличения налогообла-
гаемой базы регион полностью 

исполняет все социальные обяза-
тельства.

На открытии торгового центра  
побывали глава администрации 
Ульяновска Сергей Панчин и ис-
полняющая обязанности главы 
Засвияжского района Лариса 
Зубкова. Гости сказали много 
добрых слов в адрес всего кол-
лектива ГК «Универсалстрой» 
и Сергея Куркова. В частности, 
Сергей Панчин отметил, что во-
круг всех торговых центров ком-
пании (а кроме уже упомянутых, 
это и торговый центр «Альянс» 
на углу улиц Камышинская и Ря-
бикова) обязательно проводится 
благоустройство территории и 
что усилиями «Универсалстроя» 
Засвияжский район развивается, 
преображается  и приближается 
к лучшим стандартам комфорта-
бельных условий проживания.

Высокие гости поздравили 
собравшихся с очередным тру-
довым успехом и в канун насту-
пающего нового года пожелали 
нового счастья, успехов, здоро-

вья и всего самого наилучшего. 
Краткий же итог новогодним 

поздравлениям, многократно про-
звучавшим во время открытия 
центра, подвел директор по разви-

тию ГК «Универсалстрой», депутат 
Ульяновской городской думы Сергей 
Живайкин: «Всем здоровья, удачи, 
любви, хороших покупок, а нашим 
арендаторам - отличных продаж!».

Зато есть дополнительные затраты. 
Мы на стрижку одной овцы тратим 
70 - 80 рублей. Соответственно се-
бестоимость мяса автоматически 
увеличивается.

Честно говоря, наших 
объемов сейчас не 
хватает, чтобы 
полностью удовлетворить 
потребность рынка. У нас 
не хватает той баранины, 
которая им нужна: 
молодых овец весом  
от 18 до 22 килограммов
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Валерий Яманов, Сергей Панчин, Сергей Курков, Сергей Живайкин, 
Лариса Зубкова
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Трудно сказать, есть ли кто-то, у кого 
еще не брал интервью Артем Артемов. Ну 
а его рубрика «Свободное время» в пят-
ничном номере отражает его оригиналь-
ный взгляд на мир:

 -  Древний восточный иероглиф «кри-
зис» состоит из двух знаков - «проблема» и 
«преодоление».  Возможно, именно сейчас 
пора выйти из детского покровительства 
Деда Мороза. Согласитесь, взрослый чело-
век наслаждение испытывает не от подар-
ков, а когда сам решает проблему. Так что 
новых вам восхождений!

Нелли Хачатрян не просто журналист. 
Она еще и профессиональный астролог. По-
этому ее пожелание имеет особый вес:

- 2014 год оказался насыщенным на 
культурные события. Для просвещения  
наших дорогих читателей мы активно 
просвещались сами: в музеях, в театрах,  
на концентрах, мы всегда пытались найти 
и подать все самое «вкусное». Как астро-
лог по совместительству, знаю, что насту-
пающий год будет крайне нестабильным 
и полным сюрпризов, но главное, что 
Коза принесет  с собой - это творческое 
вдохновение и неординарность.  Хочется 
пожелать всем идти в ногу со временем, 
не бояться  перемен, уметь смеяться над 
собой и своими промахами и всегда ве-
рить: в себя, в счастливые случайности  и 
в торжество справедливости, что бы ни  
случалось. 

Самый опытный в редакции - наш 
фотограф Сергей Ершов.  Умение «вы-
строить» правильный и красивый кадр 
обязывает к лаконизму:

- Будьте счастливы, органичны и… 
ироничны. Без иронии нам пока сложно. 

Последнее слово в выпуске газеты - за 
главным редактором. Не нарушая тради-
ций, скажу и я пару слов о простом и очень 
важном:

- В этом году «Ульяновской правде» 
исполнилосья 97 лет. Но ее рестарт, начав-
шийся два года назад, задал такой темп раз-
вития, что возраста мы не ощущаем. Да и 
ставка в редакции делается как на опытных 
журналистов, так и на подрастающую мо-
лодежь - наших юнкоров. Так что стареть 
мы не собираемся. И вообще, есть ощуще-
ние, что сейчас все только начинается! 

ИтогИВторник, 30 декабря 2014 г. 
№ 195 (23.640)

ИрИна арановская  �

До Нового года - считанные 
дни. Весь монитор обклеен 
стикерами с напоминаниями 
о том, что обязательно нужно 
сделать сегодня, а чернильный 
крестик на руке напоминает о 
том, что нужно было сделать 
еще вчера. Но ни времени, 
ни сил на решение всех 
этих проблем практически 
не остается. Вместо этого 
я судорожно морщу лоб и 
думаю о том, что написать в 
«Слове редактора». В голову не 
приходит ничего оригинальнее, 
как в составлении 
«правдинских» пожеланий 
своему читателю призвать на 
помощь всех тех, кто делал 
газету «Ульяновская правда»:

Георгий Кузнецов, зам. редактора: 
- Мы пишем - вы читаете, значит, мы и 

есть коллеги, потому что не можем друг без 
друга. 

Во-первых, верю, что и в следующем 
году мы останемся друзьями, во-вторых, 
надеюсь, вы цените то, что мы делимся с 
вами самой объективной информацией из 
жизни региона. И, в-третьих, декабрьская 
метель и санкции, крутое пике денежных 
бумажек, личные проблемы - проходит все, 
пройдет и это. Все будет хорошо!

Вместе с Анастасией Гайнутдиновой мы 
в еженедельнике вкушали кулинарные изы-
ски,  учились готовить невероятную вкусня-
тину, постигали азы ресторанного бизнеса.

 -  Приятных впечатлений от вкусной 
еды и хорошего вина будет еще больше, 
если за праздничным столом соберут-
ся родные и близкие вам люди. Пусть 
в бокалах вместо пафосных заморских 
пузырьков бодро искрится отечествен-
ное игристое, но вместе мы сильнее и все 
преодолеем. Ну, за сказанное!

Одну из наиболее читаемых  рубрик 
в газете украшает публицистика самого 
молодого члена нашей «правдинской» 
команды Екатерины Нейфельд:

- Моя рубрика «Испытано на себе» - 
это взгляд на события и явления без суе-
ты. Хочется, чтобы люди могли останав-
ливаться, чувствовать эмоции, обращать 
внимание на то, что порой уходит на вто-
рой план. Умение найти волшебство в по-
вседневности помогает жить. 

Оксана Моисеева ведет рубрику 
«Лица Победы» и отвечает за историче-
ский «хронограф»:

 -  Уходящий год был непростым. Но 
за делами нынешними мы не забывали 
прошлое. И дали старт нашей акции «70 
лет Победы». Началось все с рубрики 
«Лица Победы», в которой публикова-
лись истории судеб наших земляков, чьи 
портреты появились накануне 9 Мая на 
больших рекламных щитах по всему го-
роду. Давайте не забывать о том, какую 
цену наши деды заплатили за мир!

О том, что происходит в предпри-
нимательской среде, о большой помощи 
малому бизнесу,  о своем деле каждую не-
делю  рассказывает в своей рубрике «Де-
ловой партнер» Алена Дамбаева:

 -  У каждого есть главные мечты. И 
они связаны не с деньгами, машинами и 
квартирами, не с курсом валют и не с ам-
бициями. А мечты главные, как правило, 
самые простые: чтобы все были здоро-
вы. Чтобы были вместе родители и дети. 
Чтобы друзья оставались друзьями.

Настоящую академию народного твор-
чества открыли для себя наши читатели 
вместе с Мариной Большаковой, ведущей 
рубрики «Мастерская Марты»:

 -  Как здорово, оказывается, забыть на 
время о гаджетах и сделать что-то своими 
руками. От всей души желаю вам творче-
ства и счастья!

А до старости - 300 лет!

Ирина Арановская:

А потому  - загадайте 
желание. Любое. А теперь 

просто поверьте, и все. 
Сомнения пусть здесь 

останутся. На границе. 
Вместе с болезнями и 

неудачами. Злыми слова-
ми и глупыми мыслями. 

Обидами и утратами. 
Впереди столько  

хорошего. Нового. 
Чтобы случилось волшеб-

ство, помогите ему  
найти дорогу. 
Обязательно  

загадайте желание! 
И все сбудется!
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Дом, в котором…

А до старости - 300 лет!

Депутаты и сотрудники аппа-
рата Законодательного собрания 
Ульяновской области выражают 
глубокие соболезнования депута-
ту, председателю комитета област-
ного парламента по государствен-
ному строительству, местному 
самоуправлению и развитию граж-
данского общества пятого созыва 
Гвоздеву Василию Анатольевичу  
в связи с кончиной отца

ГвОзДЕвА  
Анатолия васильевича.

нИколай владИмИров �

Памятным событием для 
Ульяновска завершился Год 
культуры в России. На прошлой 
неделе в областном центре от-
крылось представительство 
Государственного централь-
ного театрального музея им.  
А.А. Бахрушина (Москва). В 
связи с этим в нашем городе 
побывали директор музея Дми-
трий Родионов и его заместитель 
по научно-просветительской ра-
боте Александр Рубцов. Гости и 
сами приехали с подарками, и 
гостеприимный Ульяновск по-
кинули не с пустыми руками. О 
том, как один из театров города 
стал частью экспозиционной 
коллекции Бахрушинского му-
зея, «УП» узнала первой.

Речь о театре-студии Enfant 
Terrible. В рамках культурной 
программы своего пребыва-
ния в Ульяновске Александр 
Рубцов побывал на спектакле 
единственного негосударствен-
ного ульяновского театра «Чу-

десные странники». Сказать, 
что ему понравилось и он был 
потрясен - значит, недооценить 
впечатления столичного гостя. 
После спектакля Александр 
Михайлович признался худо-
жественному руководителю 
театра Дмитрию Аксенову и 
артистам, что на фоне  «водо-
падов и фейерверков на сцене, 
стоящих миллионы и милли-
арды», в Ульяновске он увидел 
настоящее чудо, «домашний 
теплый вертеп».

- Многое из того, что при-
ходится видеть в последнее 
время, утомляет душу, давит на 
барабанные перепонки. Театр 
должен не поражать, а потря-
сать, и у вас это есть, - отметил 
Рубцов. 

В качестве подтверждения 
того, что сказанное не про-
сто «дежурный комплимент», 
Александр Михайлович увез 
с собой афиши и программ-
ки спектаклей ульяновского 
театра-студии. Не только на 
память. По личной инициати-

ве руководства Бахрушинско-
го печатная продукция Enfant 
Terrible отныне является еди-
ницей хранения отдела афиш и 
программок музея. О чем в ми-
нувшую пятницу Дмитрия Ак-
сенова уведомили официаль-
ным письмом. На сегодняшний 
день эта уникальная труппа 
- единственный из театров на-
шего города, представленный 
в экспозиции об истории рос-
сийского театра.

Ответным даром крупней-
шего театрального музея стра-
ны для Enfant Terrible стали 
электронные копии двух ра-
ритетов Бахрушинского. Это 
две редкие фотографии само-
го основателя музея, купца 
Алексея Александровича Бах-
рушина и рабочего музейного 
кабинета известного россий-
ского благотворителя. Кстати, 
по словам Рубцова, интерьер 
ульяновского театра-студии 
«напоминает бахрушинское 
хранилище, которое совре-
менники с любовью называли 

«лавка старьевщика».
Что же касается большин-

ства самих уникальных экспо-
натов Бахрушинского музея, 
ранее никогда не выезжавших 
за его пределы, то Дмитрий Ро-
дионов заверил:

- Радостно, что Ульяновск 
стал первым городом, куда 
мы привезли выставку фото-
графий Пола Колника «При-
косновение к вечности», по-
священную легенде мировой 
хореографии Джорджу Ба-
ланчину. Примечательно, что 
в связи с открытием в вашем 
городе нашего представитель-
ства обеспечено внимание к 
выдающемуся симбирскому 
архитектору Федору Ливчаку, 
имя которого много значит для 
российской архитектуры. Дело 
в том, что ульяновское пред-
ставительство федерального 
музея расположилось в новом 
музее «Дом-ателье архитекто-
ра», построенном ровно сто лет 
назад и до 2008 года известном 
ульяновцам как Дом актера… 

неллИ Хачатрян  �

Дом Федора Ливчака, 
больше известный как 
Дом актера, вновь открыл 
свои двери. Реставрация 
длилась четыре года. 

На открытие обновленного дома-
ателье Ливчака собирался приехать его 
сын Федор Расс, но в силу пожилого воз-
раста (ему 86 лет. - Прим. ред.) поездка 
отменилась. 

Пока это здание, известное как дом ар-
хитектора Ливчака, носило название Дом 
актера, здесь худо-бедно теплилась жизнь. 
Однако состояние его наводило на мысль 
о скором разрушении. Несколько лет он 
не отапливался, постепенно ветшая. Па-
мятник архитектуры был заброшен. Око-
ло четырех лет назад здание перешло от 
Союза театральных деятелей в ведение 
Мемориального музея-заповедника «Ро-
дина В.И. Ленина». Тогда и было принято 
решение о необходимости его полной ре-
ставрации. 

Теперь дом просто не узнать как снару-
жи, так и изнутри. Укрепили фундамент, 
поменяли кровлю, за четыре года привели 
в порядок все, начиная от коммуникаций 
и заканчивая внутренней отделкой. По-
старались восстановить все до мелочей, 
как было при жизни Ливчака. Даже подо-
конники сделали из цемента. 

Федор Осипович один из первых оце-
нил огромные возможности, заложенные 
в новом для того времени строительном 
материале - бетоне, изобрел бетонные пу-
стотелые блоки, разработал систему клад-
ки из них и сконструировал станок для 
их изготовления. Он был талантливым 
дизайнером, как бы сейчас его назвали, 
а также гениальным проектировщиком. 
По его проектам в Симбирске построено 
несколько десятков зданий гражданско-
го и промышленного назначения - банки, 
больницы, учебные заведения, доходные 
дома, жилые особняки. 

Если бы архитектор Ливчак был жив, 
он был бы поражен проведенным ремон-
том. А еще тем, что рядом с его мебелью в 
стиле модерн расположилась интерактив-
ная примерочная. Встав напротив экрана, 
можно увидеть себя в костюме позапро-
шлого века.  

«Мы восстановили мастерскую Лив-
чака, где были созданы его проекты. В му-
зее несколько экспозиций: это и «Силуэт 
эпохи модерна»,  и экспозиция «Театраль-
ная жизнь Симбирска-Ульяновска», - рас-
сказала на открытии музея директор Го-
сударственного историко-мемориального 
музея-заповедника «Родина В.И. Ленина» 
Ирина Котова.

Театральная история дома началась 
еще при жизни Ливчака. Существуют вос-
поминания о том, что жена архитектора 
Мария Ливчак была заядлой театралкой. 
В этом доме «жил» настоящий домаш-
ний театр. Ливчак шил костюмы. Дети и 
взрослые, друзья семьи разыгрывали пье-

Коллектив редакции 
«Ульяновская правда» выражают 
глубокие соболезнования родным 

и близким   в связи с кончиной  
МАКСиМОвОй  

Тамары Алексеевны.

В соответствии 
с постановлением правитель-
ства Ульяновской области 
«Об утверждении порядка 
предоставления из област-
ного бюджета Ульяновской 
области субсидий (грантов) 
в сфере средств массовой 
информации» правительством 
Ульяновской области прово-
дится конкурс на предостав-
ление из областного бюджета 
Ульяновской области субсидий 
(грантов) в сфере средств 
массовой информации 
в 2015 году.
Конкурс проводится  
по следующим номинациям:

1. «Промышленный и ин-
вестиционный потенциал 
Ульяновской области»;

2. «Семейные ценности»;
3. «Ульяновская область - ре-

гион здоровья»;
4. «Ульяновская область - ре-

гион равных возможностей»;
5. «Хлеб - всему голова»;
6.  «ЖКХ для потребителя»;
7. «Ульяновская область - 

культурный регион»;
8. «Родной и любимый край».

Сроки проведения конкурса: 
I этап (декабрь 2014 года - 

январь 2015 года): объявление 
конкурсного отбора, подача 
заявок на участие в конкурсном 
отборе, заседание комиссии и 
определение списка заявок для 
участия во втором этапе кон-
курса;

II этап (январь 2015 года): 
определение проектов - победи-
телей конкурса, объявление по-
бедителей конкурса, заключение 
соглашений о предоставлении 
грантов победителям конкурса.

в каждой номинации каждого 
этапа конкурса присуждаются  
гранты следующих видов.

Для юридических лиц, осу-
ществляющих производство и 
выпуск телерадиопрограмм и се-
тевых изданий:

один грант  I  степени - 
1 012 500 рублей;

два гранта  II   степени - по 
700 000 рублей;

три гранта  III  степени - по 
600 000 рублей.

Для юридических лиц,  осу-
ществляющих  производство и 
выпуск периодических печатных 
изданий:

один грант  I  степени - 80 000 
рублей;

два гранта  II   степени -  по 
55 000 рублей;

три гранта  III  степени -  по  
20 000  рублей.

Конкурсные материалы  
принимаются по адресу:  

432063, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, д. 11,  

кабинет 209, департамент  
массовых коммуникаций  

управления информационной 
политики администрации  

губернатора  
Ульяновской области.

сы. В итоге получился не просто музей 
Ливчака, но и музей, посвященный теа-
тру. К слову, в отдельной комнате музея 
расположился и синематограф, рассказы-
вающий историю первого кино. В другой 
- актеры Ульяновского драматического 
театра показали небольшой двадцати-
минутный спектакль о последних годах 
жизни Федора Ливчака. Постановку обе-
щали «крутить» здесь периодически. 

Наталья Никонорова, директор 
Ульяновского драматического театра, 10 
лет возглавляла Дом актера. Она призна-
лась, что здесь всегда была потрясающая 
атмосфера. 

«Это замечательный дом, где про-
исходят только позитивные события. В 
этом Доме актера располагалась когда-
то Ульяновская организация союза теа-
тральных деятелей. И мы очень надеем-
ся, что мы сюда вернемся». 

Часть экспозиции дома-ателье Лив-
чака создана при участии театрального 
музея имени Алексея Бахрушина. В му-

зее Ливчака открыт небольшой филиал 
московского музея, который предоставил 
150 различных экспонатов. Это первое 
большое путешествие по стране экспона-
тов, которые Бахрушин собирал лично. 
До этого раритеты никогда не вывози-
лись из стен музея. Выставка продлится 
год, после чего ее сменит другая.

«Бахрушин был одним из богатейших 
людей свой эпохи, но все свои деньги 
«олигарх» тратил на приобретение арте-
фактов по истории русского театра. В то 
время как семья страстного коллекцио-
нера жила весьма скромно», - рассказал 
директор Государственного театрального 
музея имени А.А. Бахрушина Дмитрий 
Родионов. 

Министр искусства и культурной 
политики Ульяновской области Татья-
на Ившина вспомнила, что 2014-й - Год 
культуры - запомнился многими собы-
тиями, посвященными архитектуре. «Год 
признательности Шодэ, открытие архи-
тектурной академии, получение между-
народной премии в Италии студенткой 
УлГТУ - все эти события еще раз под-
черкнули важность архитектурной по-
литики. Вчера в Москве в Георгиевском 
зале Кремля состоялся Государственный 
совет при Президенте РФ, посвященный 
вопросам культуры. Одной из ключевых 
тем стала как раз архитектура. Открытие 
дома-ателье не обошел своим вниманием 
и министр культуры России Владимир 
Мединский. 16 декабря он рассказывал 
о проведенном Годе культуры депутатам 
Госдумы и упомянул в своем докладе и об 
открытии музея в Ульяновске», - добави-
ла Татьяна Ившина. 

Шаг в историю
Ульяновский театр становится частью театральной летописи России.
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Коллектив ОгКУ «Региональный земельно-имущественный 
информационный центр» поздравляет вас с наступающим Новым годом!

Пусть 2015 год принесет в каждый дом здоровье, согласие и достаток, 
пусть будет щедрым на успех и на удачу, пусть рядом всегда находятся 
добрые люди, пусть начинания и замыслы увенчаются огромным успехом! 
Впереди - новые достижения и незабываемые впечатления!

С Новым годом! 
Директор  Р.Б. Шрша

Уважаемые жители Ульяновской области,  друзья, коллеги!

Голодным не читать! �

До революции елка называ-
лась рождественской и устраи-
валась на Рождество, а празд-
ничный стол накрывался в ночь 
на 7 января. До этого дня (в том 
числе и 1 января) православ-
ные люди постились, но под-
готовка к праздничному столу 
начиналась задолго до Рожде-
ства, приберегались все самые 
лучшие продукты.

Местная кухня не обладала 
изысканно-утонченным вку-
сом, характерным, например, 
для Санкт-Петербурга или Мо-
сквы. Зато у нас было сытно.

Вся семья рассаживалась за 
праздничным столом. Для под-
нятия аппетита предлагалась 
водка - она находилась в гра-
фине на отдельном столике. А 
к ней подавали закуску из жа-
реной печенки, семги или паюс-
ной икры. Посмаковав горячи-
тельное, дружно принимались 
за первые блюда: рассольники 
с курицей, телячьи похлебки. 

Немало готовилось холодных 
блюд: огромные соленые или 
копченые окорочка, отваренные 
и залитые молочные поросята, 
гусь под капустой, судак или 
щука под яйцами, буженина под 
луком, свиная голова под хре-
ном, разварная стерлядь. Для 
разнообразия подавали горячий 
студень. Иногда вместо него 
готовили свинью с одного бока 
жареную, с другого - вареную, 
вдобавок начиненную колба-
сами и сосисками. Сразу после 
холодного следовали соусы. К 
ним обычно шли утка или ку-
рица под солеными рыжиками, 
телячья печенка под рубленым 
легким с подливой, телячья го-
лова в сливах или баранина с 
чесноком, облитая сладковатым 
красным соусом. Иногда по-
давали пельмени или вареники 
с творогом. Бывали и коровьи 
мозги под зеленым горошком.

Немного передохнув, не 
вставая из-за праздничного 
стола, приступали к жареному: 
курам, индейкам, гусям. Или 

пробовали дичь: рябчиков, ку-
ропаток. А заедали все это со-
леными огурчиками или моче-
ными яблоками.

Под утро подавали компо-
ты, холодные кисели со сливка-
ми, яичницей и кремом, а также 
слоеные пироги. И обязательно 
к горячему - ватрушки. Сытная 
еда требовала обильных напит-
ков. Симбиряне ценили налив-
ки различных видов.

Отсидев за праздником и 
«заморив червячка», наши зем-
ляки вспоминали о золотом 
правиле: покушал - отдохни. Но 
если мещане и цеховые люди 
расходились после рождествен-
ского стола по своим комнатам 
на отдых, то господа, к примеру, 
проявляли неплохую физиче-
скую закалку: плотно откушав, 
спешили на балы и маскарады, 
которые устраивались в Дво-
рянском собрании и в театре. 
Завершался праздник лихим 
катанием на тройках.

По материалам  
журнала «Мономах»

Уважаемые жители Ульяновской области!

Главную ёлку зажгли 
В пятницу 26 декабря в Ульяновской области дан старт работе 
новогодних праздничных площадок. В этот день для ульяновцев была 
подготовлена яркая театрализованная развлекательная програм-
ма с участием лучших творческих коллективов региона. Тематиче-
ским рефреном в ней прошли главные события уходящего года. На 
площади Ленина начала свою работу рождественская ярмарка, где 
можно приобрести новогодние подарки и сувениры, а также попро-
бовать различные угощения. Традиционно в продолжение празднич-
ной программы Дед Мороз и Снегурочка зажгли огни на главной 
елке губернии, а затем площадь озарил красочный салют.

Вторник, 30 декабря 2014 г. 
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выйдет следующий номер
«Ульяновской правды»

Думаю, что многие из вас встретят наступающий год за праздничным столом в кругу самых близких 
людей, ведь Новый год - это семейный праздник. Хочу пожелать тепла и уюта в вашем доме, мира и благо-
получия в каждой семье!

Уходящий год был трудным, но нами была проделана большая работа. Несомненно, в следующем году 
нам предстоит сделать еще очень много, чтобы Ульяновская область продолжала динамично и успешно 
развиваться. Какие бы события не происходили в нашей стране, какие бы испытания не выпадали, хочу по-
желать всегда оставаться сильными, уверенными в своей правоте и честно выполняющими свою работу. 

От себя и всего нашего коллектива поздравляю вас с Новым Годом! 
Министр   О.В. Асмус
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Посмаковав горячительное, дружно принимались за еду…

Новогодний стол симбирянина

Только премьеры
Более 500 крупных мероприятий 
пройдет в Ульяновской области  
в рамках празднования Нового года и 
Рождества. Они будут организованы 
как в учреждениях культуры, так и на 
открытых площадках.

«В этом году все наши театры, музеи, фи-
лармония подготовили разнообразную програм-
му, новые спектакли - гости новогодних елок не 
увидят прошлогодних постановок. Праздничные 
представления начинаются уже со следующей не-
дели. Многие наши учреждения показывают свои 
спектакли по несколько раз в день, можно вы-
брать удобное для себя время. Билеты продаются 
по доступным ценам, в стоимость входят и инте-
рактивная программа вокруг елки, и новогодний 
спектакль. Множество мероприятий пройдет 
и за пределами регионального центра. Всего в 
Ульяновской области будет организовано свыше 
2,5 тысячи мероприятий, количество наиболее 
крупных из них превышает 500», - рассказала ми-
нистр искусства и культурной политики региона 
Татьяна Ившина.

Так, в Ульяновской областной филармонии 

традиционный новогодний вечер в 2014 году от-
личается от мероприятий предыдущих лет. «В но-
вогодней программе 31 декабря впервые примет 
участие Ульяновский государственный акаде-
мический симфонический оркестр «Губернатор-
ский». Музыканты будут играть под управлением 
приглашенного дирижера из Аргентины Рамиро 
Аристы.

NEBOLSHOY TEATP представит премьеру 
- музыкальный спектакль «День рождения кота 
Леопольда», который подходит для зрителей лю-
бого возраста. Помимо постановки, гостей празд-
ника ожидают игры, конкурсы, танцы, хоровод у 
елки с Дедом Морозом и Снегурочкой, новогод-
няя детская дискотека.

На мюзикл «Волшебный корабль» с участи-
ем творческих коллективов Центра народной 
культуры для детей от пяти лет приглашает Дво-
рец культуры «Губернаторский». 7 января в ДК 
«Строитель» будет организована благотворитель-
ная елка для воспитанников детских домов и дет-
ских областных реабилитационных центров. Ме-
роприятие патронирует митрополит Симбирский 
и Новоспасский Феофан. Пригласительные биле-
ты можно получить в кассе ДК «Губернаторский» 
и в Симбирской епархии. А драматический театр 
имени И.А. Гончарова ждет маленьких зрителей и 
их родителей  на спектакль «Конек-горбунок».

СТраНицы иСТОрии

13 января
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